



En la noche del pasado 23 se inflamó el motor del automóvil que el presbítero de Villagarcía señor Santos tenía depositado en el lugar de Fraga, sufriendo el vehículo desperfectos de consideración.

Contrajeron matrimonio en Deiro la señora Josefa Goyectoche y D. Francisco Frago.

Han comenzado en la provincia de Orense las vendimias.

Las cosechas no desmerecerán a las del año último, que fueron buenas.

En algunos puntos excederán en cantidad, debido a la lluvia de los pasados días y al calor que les sucedió.

De un mes a esta parte han experimentado los vinos en su precio una importante alza.

Contrajeron matrimonio en Orense la Srta. Elisa Neira y el joven D. Jenaro Valera.

Ha salido para Madrid el inspector provincial de Sanidad de Orense Dr. Baccas con objeto de asistir a las pruebas del 606 en los Hospitales de la corte.

El domingo cayó en Villagarcía una manga de agua, que convirtió las calles en ríos y las plazuelas en lagos.

Alcanzó el agua en algunos puntos una altura de 20 centímetros, haciéndose imposible toda circulación a pié.

Algunas casas se inundaron.

Contrajeron matrimonio en Ribadavia la Srta. Petronila Fernández y D. Juan Manuel Iglesias Novoa.

Salieron para Madrid los exministros señores Besada y Bugallal.

Contrajeron matrimonio en Trabado (Mondedo) la Srta. Anita Masada y D. Jesús Barrera.

Ingresó en el Hospital de Pontevedra el vecino de Belusc (Bueu) José Villanueva y Villanueva, gravemente herido a consecuencia de la explosión de una bomba.

Las heridas principales las presenta en un hombro y la cabeza.

El hecho ocurrió en la romería de los Dolores.

En Ferrol hurtaron a José Bustabad varias prendas de ropa y 13 pesetas mientras él estaba dormido.

Los que mueren

En Orense, la joven Elena González.

En Ferrol, D.ª Juana Corvo Pita.

En Redondela, la niña Margarita Martínez Serín.

SANTIAGO

El Comité instituido por orden de su majestad el emperador de Rusia para erigir un monumento conmemorativo al emperador Alejandro II en San Petersburgo, ha abierto un concurso público para la ejecución de un proyecto para dicho monumento.

El monumento se ha de componer de una estatua del emperador Alejandro II, en bronce sobre un pedestal de piedra (no de mármol). Los modelos deberán entregarse en San Petersburgo por el 1.º de noviembre de 1911. Un programa del concurso está a disposición de los artistas españoles en la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

El ministro de la Guerra estudia la localización de los Cuorpos, no sólo en los puntos que guarnecen, sino en los mismos cuarteles que viven.

Y como si fuese poco dulce la miel pónea sobre la hojuela de que esos Cuorpos mismos sean los que perciban la cantidad que fija el presupuesto para entretenimiento de edificios militares. Bien merecerá el general Aznar un aplauso si logra dar cima a tan beneficiosa empresa, para que ningún ministro tuvo empuje; muy otro será el vivir de los soldados y mucho economizarán los regimientos.

Boca fresca y sana siempre se tiene con un diario enjuagatorio del Licor del Polo.

El Gobierno argentino ha presentado un proyecto de ley fijando como unidad monetaria el peso oro equivalente a 2,20 francos.

Este es un nuevo progreso, derivado de la fiel observancia de la forma monetaria de 1899, que tuvo por base la creación de una Caja de conversión.

A las siete y cuarto de la noche de ayer fué curada en el Hospital Consuelo Mansero Valle, vecina de la Rúa de San Pedro y casada, la cual presentaba erosiones en la cara y un arañazo en el labio inferior producidos por Teresa y Encarnación Oural.

Teresa Oural también de la Rúa de San Pedro, de 22 años y soltera, fué curada a la misma hora en el mismo establecimiento benéfico, de unas ligeras erosiones en la nariz que le produjo Consuelo Mansero.

La guardia civil del puesto de Mellid detuvo a Ramón Ares Rodríguez, que el día 23 del actual intentó penetrar en la casa del cura de los Angeles D. Manuel Neira, siendo descubierto por la sirvienta de ésta.

El jefe de Obras públicas de esta provincia telegrafió al ingeniero D. Leopoldo Soler, que se halla en Santiago, para que salga con destino a Riveira a fin de organizar y dirigir los trabajos de reparación de los daños causados por la lluvia torrencial que descargó en aquella ciudad el domingo último.

Desde 1.º de Octubre próximo comenzará la veda de la langosta.

En Ordenes detuvo la guardia civil a la niña de 12 años Josefa Núñez Sánchez, que se había fugado de la casa paterna, en Carral.

La matanza de ayer en el macelo fué de dos vacas y quince terneros que arrojaron 1.251 kilos de carne.

A las seis de la tarde de ayer fueron detenidos Aurelio González Carnero, Josefa Barreiro Alvarellos y Vitoriano Barreiro Alvarellos, mayores de 25 años y vecinos de Ferrol, por hacerse sospechosos.

Ha regresado de Vigo nuestro distinguido amigo el canónigo Lectoral D. Leopoldo Eijo.

Hizo el viaje en automóvil.

TEATRO

El público numeroso que asistió al anunciado concierto de ayer no quedó defraudado en sus esperanzas.

El que más y el que menos fué al teatro decidido a pasar un agradableísimo rato y a aplaudir hasta rabiar a los artistas que para bien de todos ha contratado la empresa Fraga; por lo cual, al levantarse el telón y aparecer en escena el maestro Puig el público le hizo objeto de una ovación que se repitió cuando aquel terminó de tocar al piano una admirable sinfonía.

Los demás artistas fueron igualmente aplaudidos, pero sobre todo la Sra. Fons y el Sr. Goiri puede asegurarse que hicieron ayer las delicias de los entusiastas santiaguenses del divino arte.

El Sr. Tarazona es un gran cantante de voz llena, el Sr. Barceló canta con una suavidad asombrosa, la Sra. Fons nos hizo recordar ayer sus grandes triunfos en el Real y el Sr. Goiri nos confirmó que no es de oropel la fama de que viene precedido.

Estos dos últimos gustaron sobre todo en el dúo de Anneris y Radamés (por cierto que el Sr. Goiri hizo un Radamés de Smokiog que jamás pudo soñar Verdi), y la señora Fons, en especial, en los Aires Andaluces con que obsequió al numeroso y selecto público.

La empresa está de enhorabuena y el pueblo de Santiago también ya que no suelen visitarnos con frecuencia artistas de la talla de los que actualmente trabajan en el Teatro principal.

El jueves se repite el concierto y no dudamos de que obtendrán un nuevo triunfo tan excelentes cantantes.

El presidente de la Diputación señor Ozores, el vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Celvo y los diputados señores Roura, Pan de Sorluña, Llamas y Moral visitaron ayer en su casa de las Torres al exministro de Gracia y Justicia y diputado a Cortes par la circunscripción señor marqués de Figueroa.

Hoy habrán ido a saludar al ilustre hombre público la junta directiva de la Cámara de Comercio y una comisión de la Junta de obras del puerto.

El día 26 del corriente le sustrajeron a Ignacio Sánchez Vilarifo, vecino de Curtis, una colmena que fué hallada más tarde en una finca cercana. La guardia civil practica gestiones para descubrir al autor de la sustracción.

HALLAZGO

El que hubiese extraviado un perro de caza color castaño, puede pasar a recogerlo al domicilio de D. Luis Calderón, Azabachería número 7.

La Comisión provincial ha acordado que los suministros hechos a las fuerzas del Ejército y de la Guardia civil por los pueblos de esta provincia durante el corriente mes, se paguen a las precios siguientes: Ración de pan, 0'30 pesetas; de cebada, 1'40; de centeno, 1'24; de maíz, 1'50; de paja, 0'60; de hierba seca, 0'92; litro de aceite, 1'57; kilogramo de carbón vegetal, 0'21; idem de leña, 0'07.

Hoy debe reunirse en el ayuntamiento la junta municipal de asociados para determinar si el impuesto de consumos ha de recaudarse por administración ó por arriendo.

Después celebrará el ayuntamiento sesión supletoria a la que el lunes no pudo celebrarse por falta de número de concejales.

Hoy después de celebrado el solemne funeral en sufragio del alma de la señora doña Dolores Rey Villaverde, viuda de Porto, acto que tuvo lugar en la capilla de las Animas, se verificó la conducción de su cadáver al cementerio.

Lo mismo a uno que a otro acto concurrieron muchísimas distinguidas personas de esta ciudad que sentían por la finada gran afecto y que acompañan a sus hijos y demás familia en la pena que experimentan.

Reiteramos nosotros nuestro pésame más sentido.

Resultó muy solemne y se vió muy concurrida la función que ayer se celebró en las Huérfanas en honor a San Vicente.

INSTRUCCION PUBLICA

El ministro de Instrucción pública habiendo de la Asamblea manifestó que son infundados los temores de futuros asambleístas respecto a la limitación del decreto de convocatoria.

Dice que el Gobierno tiene un criterio de amplitud en la admisión.

El Sr. Burell ha restablecido el decreto reintegrando a las Escuelas de Artes y Oficios la enseñanza popular.

Una comisión de socialistas visitó al señor Burell para pedirle que se concedan a dichas Escuelas el restablecimiento de la enseñanza elemental académica por ser beneficiosa para los obreros.

Sabemos que el presidente del tribunal de oposiciones a las escuelas de niñas, vacantes en este distrito Universitario, envió a la «Gaceta de Madrid» el anuncio convocando para ejercitar a las que hayan solicitado.

Debemos advertir que el tribunal de referencia es el que preside el catedrático de Medicina D. Luis Blanco Rivero ó sea el de este año.

Así pues suponiendo que uno de estos días aparezca el anuncio en el periódico oficial el plazo para comenzar los ejercicios es de 15 días después.

Prosiguen en los centros oficiales de enseñanza los exámenes de alumnos matriculados en concepto de no oficiales.

Hoy se han celebrado en la Escuela Normal Superior de Maestros de esta ciudad ejercicios de revalida de los grados elemental y superior.

El día 30 se celebrarán exámenes de ingreso en el Instituto y en la Escuela Normal Superior de maestros.

Pérdida

La persona que haya encontrado una cartera que se perdió hoy desde la calle Bautizados, Fuenterrabía, Senra y Huérfanas, hasta la calle del Hórreo, conteniendo billetes del Banco y una carta se suplica la entregue en casa de Alberto Vidán, Franco 56 el que dará las señas necesarias y gratificará a la persona que la entregue.

El alcalde publicó hoy un bando reproduciendo los artículos de la ley de reemplazos que obligan a pasar la revista anual durante los meses de Octubre y Noviembre a los individuos sujetos al servicio militar.

La banda municipal amenizará mañana el paseo de la Alameda de cinco y media a siete y media ejecutando el siguiente programa:

- 1.ª «Ingeniero» pasodoble, Fry Moveor.
2.ª Terceto del Canario en la zarzuela «Vuelta del Vivero», Giménez.
3.ª Fantasia de la zarzuela «El método Gorrit», Calleja.
4.ª «Wilhelmina» valse, Waldtenfel.
5.ª Fantasia de la ópera «La Corte de Faraon», Lleó.
6.ª Pasodoble, Imte.

Mañana festividad de San Miguel Arcángel se celebra en la iglesia parroquial de su nombre una solemne función.

La serenata con que anoche fué obsequiado el general Crespo resultó muy brillante y se vió muy concurrida.

El general expresó al ayuntamiento su gratitud por el obsequio de que era objeto.

A las cinco de la tarde comienza a descargarse la tronada que estuvo amenazando duramente todo el día.

El cólera vencido por el Oxigenado

Desconsoladoras son las noticias que nos llegan de Italia y Rusia donde el terrible huésped está haciendo infinitas víctimas. Sin embargo, si las prontas y eficaces medidas sanitarias, dispuestas por el ministro Sr. Merino son bien secundadas por todas las autoridades, es posible que España logre librarse del terrible azote, contando para ello también con el uso del eficaz preservativo que tenemos en el Cofre Oxigenado de la Casa Diez Hermanos de Jerez de la Frontera. De este producto único, dice el reputado Dr. D. Ignacio Fernández Seco, de Madrid, lo siguiente:

«Hasta la fecha (5 de mayo de 1909) no le administrado a mis enfermos, más que con agua para beber ad libitum en leche, y en forma de cocktail, y puedo asegurar que en las posturas tan frecuentes en las infecciones graves han sido pasajeras en los pocos casos en que se presentó.

Recomendamos pues a todos el uso moderado de esta higiénica bebida como eficaz preservativo, convenientes de que ha de serles de suma utilidad.

El Oxigenado se vende en todos los buenos establecimientos de España.

El hermoso ejemplar de vaca Suiza que ayer recorrió las calles de la población se sacrificó hoy en el macelo Municipal. Su peso bruto arroja 800 kilos.

Mañana se pondrá a la venta en la tabajería núm. 1 de la plaza de Abastos.

Salíó para Oviedo después de pasar unos días en esta con el objeto de examinarse de varias asignaturas en su carrera habiendo obtenido brillantes resultados, el distinguido alumno de la Facultad de Farmacia nuestro querido amigo D. Francisco de Asís Campoamor pariente del inmortal autor de las «Doloras».

Ayer se ha celebrado con toda solemnidad en la Iglesia de San Agustín los funerales por el eterno descanso del alma de D. Sebastián Martín de Herrera, hermano del Sr. Cardenal, de cuyo fallecimiento en Aldeavilla dimos cuenta a nuestros lectores.

No obstante la gran capacidad de la iglesia esta resultaba pequeña para contener al inmenso número de personas que asistió testimoniando las simpatías y el verdadero cariño que se profesa al Ilustre Prelado, y que así en sus alegrías como en sus penas toman sus diocesanos gran parte lo que servirá sin duda para aliviar el dolor que le aflige por tan grande pérdida.

Después del acto estuvieron a saludar a S. E. muchas y distinguidas personas y Comisiones de Corporaciones, Universidad, Instituto, y una de la Corporación municipal.

Reiteramos al Sr. Cardenal nuestro sentido pésame.

Según nos dicen del Son hállase aquel vecindario consternado por los tristes sucesos que ocurrieron estos días.

Una familia muy querida en aquella villa al ir a cruzar el río en una lancha esta zozobró con tan mala fortuna que de los cuatro que en ella iban se ahogaron dos; una señora y su sobrina joven de 19 años.

En aquel mismo día por la noche entraron varios ladrones en casa del Sr. Vinagre, desercitando una puerta y llevándose una regular cantidad.

En otras varias esas intentaron hacer lo mismo pero al ser sorprendidos huyeron.

La villa se halla consternada y viviendo en continua inquietud y sobresalto pues ni hay guardia suficiente y por la noche el alumbrado público se reduce a unos cuantos faroles medio apagados que favorecen los planes de los rateros.

Mañana salen para la Coruña el Canónigo de la Colegiata Sr. D.º Waldo Rey Deanco y el Económico de San Nicolás señor Fraile.

Según dijimos la hermosa niña Eloycita Rodríguez Taboada, que obtuvo en los exámenes de piano en el Conservatorio de Madrid, no sólo alcanzó el triunfo para sí sino para su profesor el Sr. Curros a quien hacemos estensiva esta felicitación.

Por noticias particulares sabemos que fué exámen brillantísimo el practicado por la mencionada alumna recibiendo parabienes y felicitaciones no solo de los asistentes sino del mismo Tribunal uno de cuyos miembros decide al abandonar el salón «sigue estudiando así y llegarás a ser una verdadera profesora.»

A las felicitaciones recibidas unan sus padres la muestra muy sincera.

ASMA jamás deja de aliviarse con la PECTORAL GARDIN

Observatorio Meteorológico

Table with 2 columns: DÍA 28 and various meteorological measurements like barometric height, temperature, etc.

TELEGRAMAS

El Mokri en España

Madrid 28 (8)

Ayer visitaron al Mokri, en el Hotel de Roma, donde se hospeda, los Sres. Canalejas y García Prieto.

Con el Mokri viene el director de obras públicas de Marruecos. Interrogado El Mokri respecto a si se tratarán en presencia de este funcionario las cuestiones que se refieren a los caminos del imperio, sonrióse y dijo:

«Es médico y me aconseja sobre mi salud. Es sabio y me aconsejará sobre las cuestiones que trataremos.»

Negóse a hacer más declaraciones, diciendo: «La diplomacia debe ser reservada y yo no puedo quebrantar esta leyenda.»

En su conversación, muy amena y amabilísima, demuestra El Mokri ser persona muy instruída. La mayor parte de la mañana pasóla conferenciando con El Muaza.

Madrid 28 id. id.

El Mokri devolvió la visita a los Sres. Canalejas y García Prieto, la

Boletín religioso

SANTOS DEL DIA DE MANANA

San Miguel Arcángel, Sa. Rufino, Plauti, mrs.; Grimoaldo y Cirico, etc.; Sta. Ripsimes, vg. y mr.

Solos tres Angeles se conocen con nombre particular: san Miguel San Gabriel y San Rafael. San Gregorio dice que Miguel significa ¿quién como Dios? Gabriel significa fortaleza de Dios, y Rafael medicina de Dios. Entre todos los espíritus angelicales el jefe de toda la milicia celestial. El profeta Daniel le llama el primero entre los jefes de las cosas, (dice el ángel en todas las cosas) sino Miguel, que habla con príncipe; y hablando de lo que ha de suceder al fin del mundo, le dijo: entonces se defenderá el gran príncipe Miguel, que toma la Apocalipsis de San Juan se hace mención de los ángeles rebeldes. Miguel y sus Angeles combatían contra el dragón; esto es, contra Lucifer; el dragón con los suyos pelearon fueron arrojados del cielo, no habiendo Miguel ha sido siempre venuto como especial protector de la Santa Iglesia. Después de la ascension de Jesucristo a los cielos no hay aparición alguna auténtica de San Gabriel, ni de San Rafael, siendo así que el glorioso San Miguel se ha aparecido a los fieles muchas veces y en muchas partes en señal de su particular protección a la iglesia universal. Dapronio Floro habla de una aparición de San Miguel en Roma; pero la mas célebre fué la que se verificó en el tiempo del Papa Gelasio I hacia el año de 493, cuya memoria quiso consagrar la iglesia, instituyendo una fiesta particular que se celebra el 8 de Mayo. Bonifacio III erigió en Roma una iglesia en honor de San Miguel sobre la eminencia que hoy se llama el castillo de Santo Angelo. Mas lo que debe avivar y encender mucho nuestra devoción al glorioso San Miguel, es el estar destinado para conducir las almas al terrible tribunal de Dios para ser juzgadas al salir de esta vida. Nos interesa mucho que sea nuestro especial protector con el soberano Juez el que puede llamarse su primer ministro, el que tiene a su cargo presentarnos al Señor en el momento decisivo de nuestra suerte eterna, y en cuyas manos, por decirlo así, rendimos el alma con el último suspiro. Este es, dice la iglesia, el Arcángel San Miguel, Principe de la milicia de los Angeles; los honores que se le tributan merecen mil bendiciones para los pueblos, y su intercesion nos conduce al reino de los cielos. En la sagrada escritura se le llama San Miguel es el protector del pueblo y de todos los fieles, que los defenderá contra el enemigo de la salvacion, y que nunca deja de ayudar y proteger a los justos. No es pues de admirar si en todo tiempo se ha profesado una especial veneracion en la iglesia al arcángel San Miguel, y se le ha instituido la fiesta de hoy con motivo de sus apariciones, particularmente la del monte Gárgano, en donde se encontró una especie de bóveda en forma de iglesia abierta en una roca. El mismo San Miguel dió a entender que sería de su agrado el que se dedicase, y por esto la fiesta de hoy ha conservado siempre el título de Dedicacion de San Miguel Arcángel.

GACETILLAS

ENFERMEDADES SECRETAS Dr. Abal Hermo Director del Gran Hospital y Médico de las salas de dichas enfermedades Con sultas de 8 a 9 y de 12 a 1 Gratis a los pobres

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz Contra la ANEMIA, los COLORES PALIDOS, etc. Véase Farmacia y Droguerías. Depósito: 130, Rúa Lafayette, P.º A.º

que hizo al jefe del gobierno fué muy breve.

La que hizo al ministro de Estado fué más detenida y en ella el Sr. García Prieto le instó a que abrevie la presentación de credenciales.

El Mokri mostró muy afectuoso, dedicando frases de elogio al rey, para quien trae una carta autógrafa del Sultán.

Mostróse agradecidísimo por el afectuoso recibimiento que se le ha dispensado en Cádiz, Sevilla y Madrid.

Expresó su propósito de resolver las negociaciones en términos amistosos; sin nada de hostilidad para la vecina España—dijo—que es hidalga.

Manifestó que no autorizaba ninguna de las declaraciones que se le atribuyen; pues comprende bien sus deberes.

Terminó diciendo que desea regresar pronto a Marruecos, por en contrarse delicado de salud.

El Sr. Canalejas reconoce que Mokri a un personaje importante por sus bastos conocimientos y cultura.

Dijo que habla correctamente el francés y algo el inglés y el alemán.



